
WWW.GAZETARIO.COM

 Fundado em 1997  • Estado do Rio de Janeiro, quarta-feira, 04 de dezembro de 2024.  Ano XXVII Nº 1527- R$2,00 - Presidente: Jorge Bernardes

anuncie no www.classificados.gazetario.com

Operação na 
Penha tenta 
prender 
chefes do 
Comando 
Vermelho
A Polícia Civil do Rio de Janeiro 
iniciou, na terça-feira (3), uma 
grande ação no Complexo da Penha

Corte de luz atinge prefeitura de 
Seropédica por dívida de R$ 53 milhões

País importa 28 mil 
toneladas de lixo 
em cinco meses

PÁGINA 7

Prefeitura  enfrenta corte de energia  agravada por baixa arrecadação.

ESPORTE 

Agroindústria receberá 
R$ 546,6 bilhões em 
investimentos até 2029
O governo federal anunciou, nesta terça-
-feira (3), investimentos significativos para 
impulsionar cadeias agroindustriais susten-
táveis e digitais até 2029. O total de recursos 
destinados a esse setor soma R$ 546,6 
bilhões,

PÁGINA 7

De Bach a Nirvana
CADERNO G

A Focus Cia de Dança encerra 2024 
com um grande espetáculo no Rio de 
Janeiro, após cumprir uma agenda de 
quase 70 apresentações pelo Brasil, 
incluindo a estreia de “Entre a pele 
e a alma”, com trilha de Ney Mato-
grosso. Agora, a companhia apre-
senta o vigoroso programa *De Bach a 
Nirvana* na Série Sala em Movimento, 
na Sala Cecília Meireles, de 12 a 14 de 
dezembro. O público poderá conferir 

quatro peças coreográficas intensas

Morre a ex-companheira 
de homem que lançou 
bombas contra o STF
O Brasil importou 28,3 mil toneladas 
de lixo entre janeiro e maio de 2023, 
segundo dados do Ministério do 
Desenvolvimento, Indústria, Comércio 
e Serviços (MDIC). 

PÁGINA 7

Disney sai da TV 
paga e vai encerrar 
canais no Brasil

SUPERVIA 
DEVOLVE OS 

SERVIÇOS 
DE TRENS PARA 

O GOVERNO

PÁGINA 9

COLUNA 

PÁGINA 10

Foto: Divulgação

O Governador Claúdio Castro e o 
Secretário de Transporte e Mobilidade 
Urbana, Washington Reis, receberam 

dia 26 de novembro do corrente

Rio e Niterói oficializam intenção 
de sediar o Pan de 2031 ao COBv

Niterói e Rio de Janeiro oficializaram, na terça-feira (3), sua candidatura para sediar os Jogos Pan-Ameri-
canos de 2031. As duas cidades entregaram uma carta ao Comitê Olímpico do Brasil (COB), formalizando 
a intenção de ser a sede do evento. Anteriormente, São Paulo também demonstrou interesse, entre-
gando sua carta de intenção durante as Olimpíadas de Paris. 

PÁGINA 2

ESPETÁCULO "VIM 
PELO DESESPERO"

Após sucesso em São Paulo e Salvador, o espetá-
culo de Sára Zarâ estreia no Teatro Correios Léa 
Garcia para divertir o público carioca com histórias 
inesperadas e muito humor

PÁGINA 2

BAIXADA

PÁGINA 4

Carro da Águas do 
Rio é incendiado 

em protesto 
Na noite da segunda-feira (2), 
moradores de Nova Iguaçu, na 
Baixada Fluminense, realizaram 

um protesto na altura do km 
34, incendiando um veículo da 
concessionária Águas do Rio. 

PÁGINA 9

PÁGINA 9

PÁGINA 4

A Disney anunciou uma reformulação de suas 
operações no Brasil e encerrará, a partir de 
fevereiro, a transmissão de diversos canais de 
TV por assinatura que marcaram época no país. 
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O governo federal 
anunciou, nesta 
terça-feira (3), inves-
timentos significati-

vos para impulsionar cadeias 
agroindustriais sustentáveis 
e digitais até 2029. O total de 
recursos destinados a esse 
setor soma R$ 546,6 bilhões, 
sendo R$ 296,3 bilhões pro-
venientes do setor privado e 
R$ 250,2 bilhões em linhas de 

crédito do governo. O anún-
cio aconteceu em cerimônia 
no Palácio do Planalto, onde 
o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva assinou um decreto 
criando o Programa Nacional 
de Pesquisa e Inovação para 
a Agricultura Familiar e Agroe-
cologia (PNPIAF), com foco em 
promover pesquisas e inova-
ções para a agricultura fami-
liar, especialmente em práticas 

agroecológicas, preservação de 
biomas e sustentabilidade.
O vice-presidente Geraldo 
Alckmin, também ministro do 
Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços, ressaltou 
que os investimentos têm o 
objetivo de criar uma indústria 
mais inovadora, verde e susten-
tável. Os recursos fazem parte 
da Missão 1 da Nova Indústria 
Brasil (NIB), lançada em janeiro 

deste ano. Esta política indus-
trial visa promover a autono-
mia e modernização do parque 
industrial nacional até 2033, 
com foco em agroindústria, 
saúde, infraestrutura urbana, 
tecnologia da informação, bioe-
conomia e defesa. O programa 
também se apoia em subsí-
dios, empréstimos com juros 
reduzidos e investimentos 
em diversas áreas.
Dos recursos públicos alocados 
para a NIB, R$ 198,1 bilhões já 
foram destinados para 2023 
e 2024, com R$ 52,18 bilhões 
adicionais disponíveis até 2026. 
Já os investimentos privados 
devem ser aplicados até 2029, 
com o apoio de organizações 
e associações agroindustriais.
Entre as principais prioridades 
da NIB estão a disseminação 

da agricultura de precisão, o 
estímulo à produção de dro-
nes no Brasil e o fortalecimento 
da cadeia de produção de fer-
tilizantes e biofertilizantes. O 
governo também visa ampliar a 
produção nacional de máquinas 
agrícolas e seus componentes.
Outro anúncio relevante foi 
a inclusão do Banco do Brasil 
no Plano Mais Produção (P+P), 
com R$ 101 bilhões destinados 
ao financiamento de novos 
projetos. O total de recursos 
do plano de financiamento 
atingiu R$ 507 bilhões, com 
aportes adicionais de outras 
instituições financeiras, como 
o Banco Nacional de Desen-
volvimento Econômico e 
Social (BNDES), Caixa Econô-
mica Federal, Finep e outros.
O evento também destacou o 

acordo entre o Ministério da 
Agricultura e Pecuária e a Petro-
bras para fortalecer a produ-
ção de fertilizantes no Brasil, 
além de contratos com a Finep 
para o desenvolvimento de 
inovações no setor agrope-
cuário, como vacinas para suí-
nos e soluções automatizadas 
para o setor de aves.
A Missão 1 da NIB estabe-
lece metas ambiciosas, como 
aumentar a mecanização da 
agricultura familiar para 28% 
até 2026 e elevar a tecnificação 
para 43% no mesmo período. 
A iniciativa tem como objetivo 
fortalecer a agroindústria e 
promover um desenvolvi-
mento sustentável no Brasil, 
visando elevar o crescimento 
do PIB da agroindústria em 
até 6% ao ano até 2033.

A Coreia do Sul decretou 
lei marcial nesta terça-
-feira (3/12), sob ordem 

do presidente Yoon Suk Yeol, 
justificando a necessidade de 
“eliminar elementos pró-
-Coreia do Norte”. A medida 
suspende a legislação civil 
e institui regras militares, 
ampliando o poder do Execu-
tivo, fechando o Parlamento 

e restringindo direitos civis.
É a primeira vez desde a rede-
mocratização, nos anos 1980, 
que a lei marcial é imposta no 
país. O presidente declarou: 
“Para proteger a Coreia do Sul 
das ameaças comunistas e elimi-
nar forças antiestatais, declaro a 
lei marcial de emergência.” No 
entanto, ele não detalhou quais 
seriam essas ameaças.

A decisão gerou forte reação. 
O Parlamento, controlado pela 
oposição, foi cercado por poli-
ciais, e seus acessos bloqueados. 
Lee Jae-myung, líder da opo-
sição, pediu resistência: “Tan-
ques e soldados governarão o 
país. Compareçam à Assembleia 
Nacional.” Curiosamente, até 
aliados do governo criticaram 
a medida. Han Dong-hoon, líder 

do partido governista, chamou-a 
de "erro" e prometeu oposição.
Yoon, com baixa popularidade 
e enfrentando escândalos, cri-
ticou a oposição por aprovar 
um orçamento reduzido, ale-
gando que isso prejudica fun-
ções essenciais do governo. Ele 
afirmou que tomará medidas 
rápidas para restaurar a "nor-
malidade" no país.

CNU: Ministério institui 
medidas para agilizar 
devolução da taxa

Por Amaury Oliveira 

O Governador Claúdio Castro e o 
Secretário de Transporte e Mobi-
lidade Urbana, Washington Reis, 
receberam dia 26 de novembro 
do corrente, a diretoria da super-
via para assinarem o acordo de 
destrato da concessão da admi-
nistração dos trens urbanos e 
região metropolitana.
A concessionária alega dificulda-
des financeiras para continuar a 
gestão. Segundo a empresa só 
com reajuste nas passagens para 
equilibrar as contas. Hoje a pas-
sagem custa R$ 7,10.
O governo vai investir R$ 300 
milhões para recuperar a malha 
ferroviária urbana de 270 quilô-
metros, cinco ramais, três exten-
sões e 104 estações.
A supervia pelo destrato vai inves-
tir só R$ 150 milhões que vão ser 
usados também na recuperação 
da estrutura das estações e dos 
trilhos.
Esses valores que somam R$ 
450 milhões são para recuperar 

a malha férrea. 
O transporte sobre trilhos car-
rega 300 mil pessoas por dia nos 
dias uteis.
O governo contratou a compa-
nhia Paulista de transporte para 
avaliar o sistema ferroviário do 
Rio, com objetivo de obter sub-
sídios na preparação técnica do 
documento que vai nortear a lici-
tação. O valor da consultoria vai 
custar R$ 2,4 milhões.
A transição para a próxima licita-
ção deve demorar em torno de 
nove meses.
O Governo do Estado vai adquirir 
novos trens para operar a partir 
que a nova concessionaria assu-
mir o controle. 
O secretário de transporte solici-
tou estudos para implantação da 
tarifa única.
O Estado assume junto com a 
supervia o controle do transporte 
sobre o trilho.
O Governador estuda criar um 
destacamento exclusivo da polícia 
militar para atuar na segurança 
das estações na tentativa de 

coibir o desmando que aumenta, 
colocando em risco a população 
que utilizam os serviços dos trens. 
Mais uma vez privatizam servi-
ços públicos estratégicos para 
empresa privada. Quando essas 
empresas não conseguem mais 
tirar seus lucros, há sempre a 
alegação que não está conse-
guindo administrar, havendo a 
devolução para o estado sem 

pagar nenhuma multa. E o Estado 
sendo uma grande mãe da inicia-
tiva privada em detrimento de 
um serviço de qualidade, tendo 
um repasse de valores altos para 
a população. 
Com subsídio do Estado Gover-
nador! Eu também quero.
Alô população! Tem que ficar 
mais pró ativa e fiscalizar e rei-
vindicar seus direitos.!

Supervia devolve os serviços 
de trens para o governo

Agroindústria receberá 
R$ 546,6 bilhões em 
investimentos até 2029

EDUCAÇÃO 

O Ministério da Gestão e 
Inovação (MGI) enviou, 
nesta terça-feira (3/12), 

um e-mail aos candidatos do 
Concurso Nacional Unificado 
(CNU) que solicitaram a devo-
lução da taxa de inscrição. A 
mensagem traz orientações 
sobre as medidas para agilizar 
o reembolso do valor pago.
O órgão destacou que, para 
acelerar o processo, os can-
didatos devem registrar uma 
Chave Pix do tipo CPF no sis-
tema bancário de sua preferên-
cia. Essa medida visa garantir 
que o pagamento seja efetuado 
de forma rápida e eficiente, evi-
tando atrasos adicionais. O con-
curso tem enfrentado diversas 

polêmicas, incluindo atrasos 
na divulgação de resultados e 
instruções confusas durante as 
provas. Recentemente, o MGI 
admitiu falhas em orientações 
no caderno de provas e afirmou 
que candidatos com situação 
alterada receberiam notifica-
ções via e-mail.A restituição 
da taxa faz parte do esforço 
para solucionar pendências 
relacionadas ao certame, que 
ainda enfrenta questionamen-
tos sobre a definição de notas 
de corte e outros ajustes.
Mais informações sobre o pro-
cesso e as atualizações do con-
curso podem ser conferidas na 
plataforma Direção Concursos, 
parceira do portal Metrópoles.

 MUNDO 

PODER MILITAR: SAIBA O QUE É A LEI 
MARCIAL IMPOSTA NA COREIA DO SUL

 INDÚSTRIAS 

A Disney anunciou uma 
reformulação de suas 
operações no Brasil 

e encerrará, a partir de feve-
reiro, a transmissão de diver-
sos canais de TV por assinatura 
que marcaram época no país. 
A medida é parte da estraté-
gia da empresa de concen-
trar esforços no Disney+, que 
incorporará o conteúdo dos 
canais descontinuados. 
Entre os canais afetados estão 
Star Channel, FX, Cinecanal, 
Nat Geo, Disney Channel 
e Baby TV. Por outro lado, 
a versão nacional da ESPN 
permanecerá ativa, com seus 
canais ainda disponíveis para 
assinantes de TV a cabo.

Operadoras como Claro e Sky já 
foram notificadas da decisão, 
que a Disney atribui ao baixo 
desempenho de audiência des-
ses canais. A mudança reflete 
o impacto das tecnologias de 
streaming sobre o modelo tra-
dicional de TV por assinatura, 
um setor que enfrenta queda 
constante de assinantes.
Dados da Anatel mostram que 
o número de assinantes de TV 
paga caiu quase pela metade 
em 10 anos, passando de 19,6 
milhões, em 2014, para 10,1 
milhões em fevereiro de 2024. 
Essa é a menor cifra em 14 
anos, indicando a crescente 
preferência do público pelos 
serviços de streaming.

  ENTRETENIMENTO

Disney sai da TV paga e vai 
encerrar canais no Brasil

PAPO RETO SEM MI MI MI
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A Polícia Civil do Rio 
de Janeiro iniciou, 
na terça-feira (3), 
uma grande ação no 

Complexo da Penha, na Zona 
Norte, para capturar trafican-
tes da facção Comando Ver-
melho. A operação faz parte 
da fase mais recente da Ope-
ração Torniquete, que visa 
combater o roubo de cargas 
e veículos. Como resultado, 
houve interrupção no trans-
porte público, e escolas e pos-
tos de saúde ficaram fechados. 
A ação tinha como objetivo 
prender líderes da facção, 
como o traficante Edgar Alves 
de Andrade, conhecido como 
Doca, e também criminosos 
foragidos do Pará e Ceará que 
estavam escondidos na Penha. 
Até a última atualização, mais 
de 10 pessoas haviam sido 
presas e 6 ficaram feridas, 
todas encaminhadas ao Hos-
pital Estadual Getúlio Vargas. 
Entre os feridos, Ágatha Alves de 
Souza, de 22 anos, foi baleada 
na perna enquanto voltava do 
trabalho. Seu estado era grave. 
Outras vítimas incluíram um 
homem não identificado, o 
policial civil Davyson Aquino 
da Silva (que levou um tiro no 
ombro), Felipe Barcelos, de 
26 anos (baleado enquanto 
tomava café em uma padaria), 
Manuel Rodrigues de Sousa, 
de 74 anos (atingido enquanto 
aguardava atendimento para 

fisioterapia) e Tamires Silva 
Soares, de 32 anos (grávida e 
atingida por estilhaços na boca). 
O confronto teve início por 
volta das 5h20, com traficantes 
incendiando barricadas e até um 

carro. A TV Globo apurou que 
a Coordenadoria de Recursos 
Especiais (Core), a tropa de elite 
da Polícia Civil, foi a primeira 
a entrar no conjunto de fave-
las. Outros 200 agentes, de 18 

unidades, foram mobilizados 
a partir da Cidade da Polícia. 
Segundo a Polícia Civil, a ope-
ração tem o objetivo de cum-
prir mandados de prisão e 
de busca e apreensão contra 

membros do Comando Verme-
lho, responsáveis por ordenar 
roubos de veículos e cargas, 
com o intuito de financiar a 
facção. A nota da Polícia Civil 
também destacou que é do 

Complexo da Penha que par-
tem as ordens para as dispu-
tas entre facções rivais, com o 
objetivo de expandir territórios. 
Moradores relataram a pre-
sença de ao menos 5 blinda-
dos circulando pelas comu-
nidades e de um helicóptero 
sobrevoando a área. Por volta 
das 6h, policiais fecharam os 
acessos à Rua Uranos, uma das 
principais da Penha. A Polícia 
Militar e o Gaeco/MPRJ (Grupo 
de Atuação Especial de Com-
bate ao Crime Organizado) 
também participaram da ação. 
Impactos à população: o RioÔ-
nibus informou que 8 linhas 
de ônibus sofreram desvios de 
itinerário. O BRT Transcarioca 
suspendeu 3 linhas e fechou 6 
estações, mas às 8h o serviço 
foi normalizado. No setor edu-
cacional, 16 escolas municipais 
não abriram, e 1 escola estadual 
também fechou. No setor de 
saúde, a Clínica da Família Ana 
Maria Conceição dos Santos 
Correia, na Vila Kosmos, suspen-
deu suas atividades, enquanto 
outras unidades de saúde, como 
a Clínica da Família Zilda Arns, 
mantiveram os atendimentos.

Cidades

Os prefeitos do Rio, 
Eduardo Paes, e de 
Niterói, Rodrigo Neves, 

comprometeram-se a viabilizar 
a implantação da Linha 3 do 
Metrô, que ligaria São Gonçalo e 
Niterói ao Rio de Janeiro, como 
legado do Pan de 2031, caso 
suas cidades vençam a disputa 
pela organização do evento. 
São Paulo e Assunção (Para-
guai) também estão na corrida.
Rodrigo Neves ressaltou que o 
evento representaria uma inte-
gração importante para a região 
metropolitana, comparando 
com a Linha 4 do Metrô, que foi 
concluída durante as Olimpía-
das. A proposta da Linha 3, um 
projeto discutido desde 1968 e 
que inclui um túnel submerso 
sob a Baía de Guanabara, tem 
custo estimado de 2,57 bilhões 
de dólares.
Paes destacou que grandes 

eventos oferecem oportuni-
dades concretas para grandes 
realizações, mencionando o 
exemplo do Porto Maravilha, 
com seu túnel de nove quilô-
metros. Ele também reforçou 
seu apoio à construção da nova 
Vila Pan-Americana na área do 
Porto Maravilha, como parte 
da candidatura.
Ambos os prefeitos demons-
traram confiança de que Rio e 
Niterói serão escolhidas, des-
tacando as qualidades de suas 
cidades, como a qualidade de 
vida em Niterói e o histórico 
olímpico dos atletas locais. A 
escolha ocorrerá entre 15 e 30 
de janeiro, durante uma reunião 
do novo Conselho do Comitê 
Olímpico Brasileiro (COB), que 
contará com 11 votos, incluindo 
o futuro presidente, Marco La 
Porta, atletas e presidentes de 
confederações.

Prefeitos do Rio e Niterói defendem Linha 
3 do Metrô como legado do Pan 2031

São Gonçalo e Niterói 
destacaram-se como os 
municípios com maior 

número de contratações for-
mais na Região Leste Flumi-
nense, que fechou outubro 
com um saldo positivo de 
2.266 novos postos de traba-
lho. Esse número representa 
um aumento de 69,3% em 
relação ao mesmo período 
de 2023, quando foram gera-
das 1.338 vagas. A análise da 
Firjan, por meio da plataforma 
Retratos Regionais, apontou 
que os setores de Serviços e 
Comércio foram os principais 
responsáveis por esse cresci-
mento, com destaque para o 
aumento de contratações no 
comércio varejista e em ser-
viços de apoio administrativo. 
São Gonçalo (+681) e Niterói 
(+629) lideraram o ranking 
de novas vagas, ocupando a 

segunda e terceira posição no 
estado, respectivamente. O 
comércio varejista, o setor de 
alimentação e os serviços de 
escritório foram as áreas que 
mais contribuíram para a cria-
ção de empregos na região.
Apesar do bom desempenho 
no Leste Fluminense, a Firjan 
observou uma desaceleração 
no ritmo de contratações em 
todo o estado do Rio, com a 
criação de 10.731 novas vagas 
em outubro, contra 19.294 em 
setembro. A redução no setor 
industrial foi um dos fatores 
responsáveis por esse desem-
penho abaixo do esperado.
No acumulado de 2024, o 
estado do Rio de Janeiro gerou 
149.074 novos empregos for-
mais, com destaque para o 
setor de serviços, que respon-
deu por 97.077 vagas, seguido 
pela indústria e comércio.

São Gonçalo e Niterói 
lideram contratações 
no Leste Fluminense 

SÃO GONÇALO E NITERÓI  

Parque da Tijuca ganha investimento 
em infraestrutura e novo mirante

O Parque Nacional da 
Tijuca (PNT), no Rio de 
Janeiro, um dos maio-

res parques urbanos do mundo, 
receberá um investimento de 
R$ 75 milhões para revitalizar 
o Corcovado e outras áreas 
da Unidade de Conservação 
(UC). O anúncio foi feito nesta 
terça-feira (3) pelo Ministério 
do Meio Ambiente e Mudança 
do Clima (MMA), em parceria 
com o Instituto Chico Mendes 
de Conservação da Biodiversi-
dade (ICMBio), que administra 
o parque.
A iniciativa visa melhorar as 
condições de uso público e 
promover a conservação da 
área, um patrimônio natural 
do Brasil. Segundo João Paulo 
Capobianco, secretário-execu-
tivo do MMA, o projeto tam-
bém servirá de modelo para 
restaurar outros biomas no 

país. Os investimentos virão 
das concessionárias Trem do 
Corcovado e Paineiras-Corco-
vado, que operam o transporte 
de visitantes.
O plano de melhorias, que 
ocorrerá nos próximos três 
anos, inclui obras de infraes-
trutura, acessibilidade e con-
servação no Corcovado e em 
outros setores do parque. 
Entre as novidades, estão a 
inauguração da trilha *Painei-
ras-Corcovado*, de 1,15 km, e 
do mirante Cartão Postal, com 
vista panorâmica da cidade, 
acessível pela Trilha Transca-
rioca, que conecta seis uni-
dades de conservação no Rio.
Além disso, o projeto prevê 
a estabilização de encostas e 
melhorias no sistema de dre-
nagem de vias, como a Estrada 
das Paineiras. Obras de aces-
sibilidade também serão 

realizadas, com a construção 
de rampas, adaptação de 
banheiros e instalação de 
sinalizações adequadas 

para pessoas com deficiên-
cia. O objetivo é tornar o 
parque mais acessível e 
seguro para os visitantes.

Megaoperação na Penha tenta 
prender chefes do Comando Vermelho

  RIO 
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A Light interrompeu, 
na segunda-feira 
(2), o forneci-
mento de energia 

elétrica em prédios públicos 
da prefeitura de Seropédica, 
na Baixada Fluminense, por 
falta de pagamento. Segundo 
a distribuidora, a dívida do 
município já alcança R$ 53 
milhões, sendo cerca de 90% 
referente ao custeio da ilu-
minação pública.
A situação se agrava devido à 
baixa arrecadação da Contri-
buição para Custeio de Ser-
viço de Iluminação Pública 
(COSIP), com apenas 20% do 
valor sendo efetivamente 
pago pela prefeitura. Além 
disso, técnicos da Light iden-
tificaram ligações clandes-
tinas em praças públicas, 
feitas por trailers conecta-
dos diretamente à rede elé-
trica, aumentando os riscos 

de acidentes e sobrecarga 
no sistema.  A Light infor-
mou que já realizou diver-
sas tentativas de negocia-
ção, incluindo reuniões 
mediadas pelo Ministério 
Público, mas não obteve 
sucesso. No último encon-
tro, em 26 de novembro, 
com representantes munici-
pais — incluindo o procura-
dor, o secretário de governo 
e o secretário de fazenda 
—, não houve avanços sig-
nificativos na quitação ou 
parcelamento da dívida. A 
distribuidora enfatizou, em 
nota, que permanece aberta 
ao diálogo, mas reforçou a 
necessidade de compro-
metimento da prefeitura 
para regularizar a situação 
e garantir a segurança e 
continuidade dos serviços. 
Por sua vez, a secretaria de 
Comunicação da prefeitura 

de Seropédica reconheceu 
a existência do débito, mas 
afirmou que a maior parte 
do montante é herança de 

gestões anteriores. A atual 
administração informou que 
estuda alternativas para via-
bilizar o pagamento da dívida 

e minimizar os impactos cau-
sados pelo corte de ener-
gia nos serviços públicos. O 
impasse expõe os desafios 

financeiros enfrentados pela 
gestão municipal e a urgên-
cia de uma solução para evi-
tar prejuízos à população.

Corte de luz atinge prefeitura de 
Seropédica por dívida de R$ 53 milhões

Na noite da segunda-
-feira (2), moradores 
de Nova Iguaçu, na 

Baixada Fluminense, realiza-
ram um protesto na altura do 
km 34, incendiando um veí-
culo da concessionária Águas 
do Rio. A manifestação ocor-
reu devido à falta de água, 
que, segundo os moradores, 
já dura mais de 10 dias.
A Águas do Rio informou, 
em nota, que lamenta o inci-
dente e destacou que o veí-
culo foi incendiado enquanto 
uma equipe realizava melho-
rias no serviço. A concessio-
nária ressaltou que nenhum 
funcionário ficou ferido, 
mas classificou a ação como 
prejudicial à coletividade. A 

empresa afirmou ainda que 
equipes trabalham 24 horas 
por dia para normalizar o 
fornecimento o mais rápido 
possível.
Nas redes sociais, os mora-
dores expressaram sua indig-
nação. “Por aqui, 11 dias sem 
água, e o povo começou a se 
manifestar no Km 34 e 35! É 
desumano!!!”, escreveu um 
internauta. Outro relatou: 
“Manifestação em vários 
pontos. Rio de Janeiro em 
peso sem água. A população 
foi para a rua”.
Segundo a concessionária, 
os reparos estão previstos 
para serem concluídos na 
manhã desta terça-feira (3), 
com o fornecimento de água 

voltando gradualmente.
A situação teve origem na 
paralisação do Sistema 
Guandu, administrado pela 
Cedae, ocorrida na ter-
ça-feira (26). As obras de 
melhoria, tanto na capital 
quanto na Baixada Flumi-
nense, levaram mais tempo 
que o planejado, ampliando 
o período sem água. Entre 
as áreas afetadas estão Nova 
Iguaçu, Belford Roxo, Duque 
de Caxias, Mesquita, Nilópo-
lis, Queimados, São João de 
Meriti e Seropédica.
A concessionária reforça 
que segue empenhada 
para resolver o problema 
e minimizar os impactos na 
população.

A Secretaria de Saúde de 
Belford Roxo, por meio 
da Diretoria Executiva 

de Controle de Vetores e Zoo-
noses, promoveu no último 
sábado (30) uma Campanha 
de Vacinação Antirrábica em 
diversos bairros da cidade. A 
ação resultou na imunização 

de 1.689 animais, sendo 1.288 
cães e 401 gatos.
Os agentes de combate a ende-
mias estiveram em tendas ins-
taladas em seis pontos estraté-
gicos: a Policlínica Maria Lúcia 
Barbosa de Carvalho (Palmei-
rinha), a Unidade de Saúde da 
Família Sá Rego (Vila São Luiz), 

a E.M. Irmã Maria Filomena 
Lopes Filha (Itaipu), o CIEP 024 
Ministro Gustavo Capanema e 
a E.M. Rudá Iguatemi Villanova 
(ambos em Nova Aurora), e a 
USF Nivaldo Cardoso de Moura 
(São Francisco de Assis).
A iniciativa reforça a impor-
tância da imunização contra a 

raiva, doença letal que pode 
ser transmitida por animais 
infectados para seres huma-
nos através da saliva, prin-
cipalmente por mordidas. 
O vírus é fatal para todos 
os mamíferos, destacando 
a necessidade de preven-
ção por meio da vacinação. 

Brayan Lima, coordenador 
municipal de endemias, des-
tacou o impacto positivo da 
campanha: “É gratificante 
ver programações como essa 
acontecendo em nossa cidade. 
Este trabalho é essencial para 
a saúde dos animais e também 
dos moradores”.

Carro da Águas do Rio é incendiado 
em protesto na Baixada Fluminense

Belford Roxo imuniza 1.689 animais em 
Campanha de Vacinação Antirrábica

As inscrições para o Vesti-
bular Cederj 2025.1 foram 
estendidas até hoje, dia 

4 de dezembro. Com taxa de R$ 
89,90, os interessados devem 
acessar atráves do site para se 
inscrever. Entre as opções, o 
polo de Paracambi oferece 20 
vagas para o curso de Biblioteco-
nomia e vagas para licenciatura 
em Física. Os cursos, na moda-
lidade semipresencial, são ofer-
tados por instituições públicas 
de ensino superior do Rio de 
Janeiro, reunidas no Consórcio 
Cederj, administrado pela 
Fundação Cecierj. Os estudantes 
terão acesso a material didático 
gratuito, tutorias presenciais e 
online, e suporte pedagógico em 
43 polos. Além disso, candidatos 
aprovados receberão chips com 
internet gratuita, 3G/4G ou supe-
rior, para acessar as plataformas 
de aprendizagem, além de liga-
ções e SMS ilimitados.
O vestibular oferece vagas em 
cursos como Administração, Ciên-
cias Contábeis, Física, História, 
Letras, Matemática, Química, 
Turismo e mais. Os aprovados 
serão matriculados em institui-
ções como UFRJ, UFF, UniRio, 
Uerj e Cefet/RJ.
Os polos do Cederj estão distri-
buídos em diversas cidades, 
incluindo Angra dos Reis, Duque 
de Caxias, Niterói, Paracambi e 
Volta Redonda.
Serviço
Inscrições: Até 4 de dezembro
Taxa: R$ 89,90
Link:www.cecierj.edu.br/consor-
ciocederj/vestibular/2025-1

PARACAMBI
Inscrições

 prorrogadas 
para o vestibular 

Cederj

Sob o brilho da fé e o calor 
da tradição, Japeri se pre-
para para celebrar a Festa 

da Padroeira, um momento 
de união, emoção e alegria. 
Realizada em parceria entre a 
Prefeitura de Japeri e a Paró-
quia Nossa Senhora da Con-
ceição, por meio da Secretaria 
Municipal de Cultura, a festivi-
dade acontecerá na Rua Sheik 
Rejane 97, no Centro, de 6 a 8 
de dezembro, com uma pro-
gramação repleta de música 
e encontros que aquecem o 
coração.
A celebração terá início na sex-
ta-feira, 6, com uma missa às 
19h, seguida pela apresentação 
do cantor Fabiano Ferreira, às 
20h, e atrações locais, como 
Blocolutt e DJ Heder, que ani-
marão o público. No sábado, 

7, a programação contará com 
outra missa às 19h e shows 
de Rodrigo Shrek e DJ Alvin 
para fechar a noite com muita 
música.
No domingo, 8, as atividades 
começam cedo, às 6h, com a 
Alvorada Festiva, seguida pelo 
Ofício Solene da Imaculada 
Conceição às 7h e uma missa 
especial para as crianças às 9h. 
Ao meio-dia, será celebrada a 
Missa dos Devotos, presidida 
por Dom Gilson, e em seguida 
haverá o Almoço da Padroeira 
ao som da banda Só Famí-
lia. Às 17h, a tradicional pro-
cissão reunirá fiéis em um 
momento de fé e devoção. 
A programação será encer-
rada com uma missa às 19h e 
as apresentações de Vestígio 
Humano e DJ Ciro à noite.

Tradição e alegria 
prometem marcar a 
Festa da Padroeira 

JAPERI 
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A 15ª edição do Par-
lamento Juvenil da 
Assembleia Legis-
lativa do Estado 

do Rio de Janeiro (Alerj), 
realizada em parceria com 
a Secretaria Estadual de Edu-
cação, foi concluída na sexta-
-feira (29). Durante o evento, 
63 projetos de lei foram 
apresentados por estudan-
tes de diversas regiões do 
estado, com destaque para 
seis propostas que aborda-
ram a depressão. As inicia-
tivas incluíram a criação de 
programas de apoio psicoso-
cioemocional, campanhas de 
conscientização nas escolas 
e até a instituição de uma 
semana dedicada ao com-
bate à doença.
O coordenador do projeto, 
deputado estadual Danniel 
Librelon, destacou que pro-
jetos que não foram votados 
ainda podem ser analisados 
e protocolados para tramita-
ção na Alerj. Entre os proje-
tos apresentados, o de Kelvin 
Valle, de Petrópolis, chamou 
atenção. Ele propôs a criação 
da Semana de Conscientiza-
ção, Combate e Prevenção 
à Depressão no calendário 
estadual. Motivado por uma 
experiência pessoal, quando 
um amigo tentou suicídio, 
Kelvin sugeriu a realização 
de workshops nas escolas 
durante o mês de prevenção 
ao suicídio, em setembro. 
“Minha motivação é salvar 
vidas e conscientizar sobre 
a importância de tratar a 
depressão, uma das princi-
pais causas de morte entre 
jovens, segundo a OMS”, 
afirmou.
Outro projeto relevante 
foi o de Lorenna Ferreira, 
de Sumidouro, que propôs 
garantir o direito à aces-
sibilidade plena para pes-
soas com deficiência em 
aplicativos de transporte 

no estado. A proposta foi 
justificada com dados alar-
mantes, como o fato de 79% 
das pessoas com deficiên-
cia já terem perdido com-
promissos devido à falta de 
acessibilidade.
Mariana Regly, de Canta-
galo, apresentou um projeto 
para instituir o Programa de 

Combate ao Analfabetismo 
Digital, visando democra-
tizar o acesso às tecnolo-
gias e reduzir desigualda-
des sociais. Ela ressaltou 
a importância da inclusão 
digital para superar barreiras 
econômicas e sociais.
Bruna da Cruz Coelho, repre-
sentante do Rio de Janeiro, 

sugeriu alterar a Lei nº 
7270/2016 para instituir o 
Dia de Dandara e da Cons-
ciência da Mulher Negra, 
comemorado anualmente 
em 6 de fevereiro. A pro-
posta inclui atividades em 
instituições públicas e pri-
vadas e destaca a importân-
cia de Dandara e da mulher 

negra nos currículos escola-
res. Por fim, Isabelly Gomes, 
de Itaocara, apresentou o 
Programa de Incentivo à 
Redução de Demandas 
Reprimidas e Ampliação 
do Acesso ao Atendimento 
Especializado (PRDAAE), com 
o objetivo de otimizar os ser-
viços de saúde e reduzir as 

filas de espera no SUS.
A diversidade de ideias 
nesta edição do Parlamento 
Juvenil demonstra o engaja-
mento dos jovens fluminen-
ses em propor soluções para 
questões sociais, reforçando 
o protagonismo estudantil 
na construção de políticas 
públicas.

Jovens apresentam projetos 
sobre saúde mental na Alerj

Estado do Rio registra 70 mil 
novas empresas em 2024

GERAÇÃO DE EMPREGO NO RIO 

Em 2024, o Estado do 
Rio de Janeiro registrou 
um número recorde de 

70.324 empresas abertas, 
superando a melhor marca 
histórica de 2022, com um 
aumento de 4,5%. Este cres-
cimento foi impulsionado 
pelo registro de 5.886 novos 
negócios em novembro, o 
segundo maior número de 
novos negócios em um mês 
de novembro nos 216 anos 
da Junta Comercial do Estado 
do Rio de Janeiro (Jucerja).
Ao comparar os dados de 
janeiro a novembro de 2024 
com o mesmo período de 
2023, o crescimento foi de 

5,4% no número de empresas 
abertas. A Jucerja também 
registrou recordes mensais 
em seis dos onze meses de 
2024: janeiro (5.528), abril 
(7.035), junho (6.597), julho 
(7.315), setembro (6.651) e 
outubro (6.755). O gover-
nador Cláudio Castro (PL) 
destacou que o cresci-
mento das empresas reflete 
o potencial empreendedor 
do estado, atribuindo os 
recordes a uma gestão 
responsável que promove 
um ambiente de negó-
cios estável e seguro. Em 
novembro, 5.394 novas 
empresas foram consti-

tuídas, além de 401 filiais 
e 91 transferências de 
inscrição. Os municípios 
com maior número de 
novos negócios foram Rio 
de Janeiro (35.705), Niterói 
(4.832), Duque de Caxias 
(2.675), São Gonçalo (2.233) 
e Nova Iguaçu (2.014). 
Sergio Romay, presidente 
da Jucerja, afirmou que o 
ano está sendo muito posi-
tivo para a economia flumi-
nense e que a média de 6,3 
mil empresas abertas por 
mês em 2024 é um indicador 
claro de que o estado deverá 
fechar o ano com recorde 
histórico de novos negócios.

SEGURANÇA 
OABRJ e DGPam planejam Delegacia 
Virtual de Atendimento à Mulher

A vice-presidente da 
OABRJ e presidente 
eleita para os próximos 

três anos, Ana Tereza Basilio, 
acompanhada das advogadas 
Sylvia Drummond e Luciana 
Pires, se reuniu com a delegada 
Gabriela Von Beauvais, diretora 
do Departamento-Geral de Polí-
cia de Atendimento à Mulher 
(DGPam), para discutir ações 
de combate à violência contra 
a mulher no estado. O encontro 
ocorreu na segunda-feira (2) e 
abordou, entre outros temas, 
a criação de uma Delegacia 
Especializada de Atendimento 
à Mulher (Deam) digital.
A Deam digital permitirá que 
mulheres vítimas de violência 
registrem boletins de ocorrên-
cia online, sem precisar se des-
locar a uma unidade física. Este 
projeto, com lançamento pre-
visto para ainda este ano, visa 
facilitar o acesso das mulheres 

à denúncia, especialmente no 
interior, onde o número de 
unidades de Deam é limitado. 
Atualmente, existem apenas 
14 unidades no estado.
Basilio enfatizou a importância 
da parceria, destacando que 
o Rio de Janeiro é o segundo 
estado com maior índice de 
violência contra a mulher no 
Brasil. Também foi discutida 
a capacitação de advoga-
dos e policiais por meio de 
cursos e seminários para 
melhorar o atendimento às 
vítimas, especialmente nas 
subseções da OABRJ.
Gabriela Von Beauvais refor-
çou que a colaboração com a 
OABRJ é essencial para forta-
lecer a prevenção de crimes 
contra mulheres, além de 
apoiar mulheres que neces-
sitam de orientação jurídica, 
principalmente aquelas que 
não têm condições financeiras 

A Assembleia Legisla-
tiva do Estado do Rio 
de Janeiro (Alerj) vai 

votar, na terça-feira (3), o 
Projeto de Lei 4.413/24, que 
cria o programa "Tax Free". A 
proposta, apresentada pelo 
Poder Executivo, visa isentar 
o Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) em compras realizadas 
por turistas estrangeiros em 
estabelecimentos comerciais 
no estado. Para ter direito à 
isenção, o turista deve levar as 
mercadorias para fora do Brasil 
em até 30 dias após a compra. 
O principal objetivo dessa 
iniciativa é atrair mais turistas, 
incentivando o consumo e 
posicionando o Rio de Janeiro 
como um destino atrativo 
para compras. O governador 
Cláudio Castro destacou que 
a medida coloca o estado 
na vanguarda, alinhando-o a 
países como Uruguai, Argen-
tina e Chile, que já adotam 
políticas semelhantes com 
sucesso. Para solicitar a resti-
tuição do ICMS, o turista 
deverá fazer a compra presen-
cialmente com um cartão de 
crédito emitido no exterior. 
O reembolso será limitado ao 
ICMS destacado na nota fiscal 
e não incluirá produtos sujeitos 
à substituição tributária, como 
serviços de alimentação em 
restaurantes, bares e hotéis.

RIO DE JANEIRO 
Alerj  vota
“Tax Free” para 
estimular con-
sumo de turistas 
estrangeiros
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Em outubro, a produ-
ção nacional de óleo 
e gás foi fortemente 
impactada por para-

das programadas em navios-
-plataformas dos campos 
de Tupi e Búzios, no pré-sal. 
Segundo o relatório mais 
recente da Agência Nacional 
do Petróleo (ANP), divulgado 
em 3 de dezembro, o Bra-
sil extraiu 3,268 milhões de 
barris de petróleo por dia no 
mês, o que representa uma 
queda de 5,8% em relação a 
setembro e de 7,8% quando 

comparado ao mesmo mês 
de 2023.
No mesmo período, a pro-
dução de gás natural foi de 
158,86 milhões de metros 
cúbicos diários, uma redu-
ção de 6,5% em relação a 
setembro, mas um aumento 
de 4,2% em relação a outu-
bro de 2023.
A ANP explicou que as para-
das programadas em plata-
formas dos campos de Búzios 
e Tupi foram as principais 
responsáveis pela queda na 
produção. Foram realizadas 

duas paradas prolongadas, 
superiores a 15 dias, em dois 
FPSOs (unidades flutuantes 
de produção, armazena-
mento e descarregamento) 
do Campo de Búzios, além de 
paradas menores no Campo 
de Tupi.
A produção total no pré-sal, 
incluindo petróleo e gás 
natural, foi de 3,346 milhões 
de barris de óleo equivalente 
em outubro, correspon-
dendo a 78,4% da produção 
nacional. Esse número indica 
uma queda de 9,1% frente 

ao mês anterior e de 2,7% 
quando comparado a outu-
bro de 2023.
Apesar dos impactos causa-
dos pelas paradas, o campo 
de Tupi se destacou como o 
maior produtor, com 770,79 
mil barris de petróleo por dia 
e 39,05 milhões de m³ de gás 
natural. A FPSO Guanabara, 
no campo de Mero, foi a ins-
talação com maior produção, 
alcançando 181.886 barris 
diários de petróleo e 11,87 
milhões de m³ de gás natural 
por dia.

Paradas em Tupi e Búzios reduzem
 produção l de óleo e gás em outubro

Angra recebe Gloria Groove 
e Suel no Réveillon 2025

A tradicional celebra-
ção de fim de ano em 
Angra dos Reis pro-

mete mais uma vez animar 
moradores e turistas com 
uma programação musical 
de alto nível. Grandes nomes 
do cenário artístico brasileiro 
se apresentarão gratuita-
mente no palco montado 
na Praia do Anil, proporcio-
nando momentos inesquecí-
veis para encerrar 2024 e dar 
as boas-vindas a 2025. Duas 
atrações já estão confirma-
das. No dia 29 de dezembro, 
o palco será tomado pela 
energia vibrante de Gloria 
Groove, uma das artistas pop 
mais ouvidas do Brasil. Com 
uma carreira consolidada e 
hits que conquistam multi-
dões, Gloria traz para Angra 
seu mais recente trabalho, os 
álbuns Serenata da GG I e II, 
incluindo o sucesso “Nosso 
Primeiro Beijo”. A apresenta-
ção promete ser uma explo-
são de música, coreografias e 
emoção. No dia seguinte, 30 
de dezembro, será a vez de 
Suel, ex-vocalista do grupo 

Imaginasamba, encantar o 
público. Em carreira solo há 
cinco anos, o cantor acu-
mula mais de duas déca-
das de trajetória musical e 
um repertório recheado de 
sucessos. Entre as canções 
que devem embalar a noite 
estão Duvido, Para de Pirraça 
e Amor de Amante, que pro-
metem agradar tanto os apai-
xonados quanto os que bus-
cam um clima descontraído.
A Prefeitura de Angra dos 
Reis, responsável pela orga-
nização do evento, informou 
que outros artistas serão 
anunciados em breve para 
completar a programação 
do Réveillon, assim como as 
atrações do aniversário da 
cidade, que será comemo-
rado no dia 6 de janeiro.
Com música de qualidade, 
clima festivo e um cenário 
paradisíaco, a Praia do Anil se 
consolida como o local per-
feito para celebrar o fim de 
mais um ano e dar início a um 
novo ciclo cheio de expecta-
tivas. Não perca essa festa 
imperdível!

  ANGRA DOS REIS 

Vassouras recebe Festival 
Sabores do Vale do Café

Vassouras será palco, 
nesta semana, da 
edição especial do 

Festival Sabores do Vale 
do Café. O evento acon-
tece na sexta-feira (6) e 
no sábado (7), das 14h às 
22h, no Espaço Joaquim 
José Teixeira Leite, locali-
zado na Rua Nilo Peçanha, 
no Centro. A entrada é 
gratuita.
Combinando história, 
gastronomia, música e 
arte, o festival promete 
uma experiência cultural e 

sensorial única. Mais de 40 
produtores da região irão 
expor e comercializar seus 
produtos, incluindo cafés, 
cachaças, queijos e cervejas 
artesanais. A programação 
é diversificada, com painéis 
temáticos, oficinas gastro-
nômicas, feira de artesanato 
e produtos locais, além de 
apresentações musicais que 
enriquecem o evento. Venha 
vivenciar o melhor do Vale 
do Café em um ambiente 
repleto de sabores, cultura 
e tradição!

COSTA VERDE 

 BÚZIOS 

Regiões 
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O Brasil importou 
28,3 mil tonela-
das de lixo entre 
janeiro e maio 

de 2023, segundo dados do 
Ministério do Desenvolvi-
mento, Indústria, Comércio 
e Serviços (MDIC). Especialis-
tas alertam que essa prática 
prejudica o meio ambiente, a 
economia e os catadores de 
materiais recicláveis. Importar 
resíduos é mais barato do que 
reciclar o lixo gerado inter-
namente. Entre os materiais 
mais importados estão vidro, 
papel, alumínio e plástico, pro-
venientes principalmente dos 
Estados Unidos e países da 
América Latina.
De 2021 a 2024, o Brasil impor-
tou 249 mil toneladas de papel, 
12 milhões de toneladas de 
plástico e 21 mil toneladas de 
vidro, segundo levantamento 

da USP. O país gera mais de 80 
milhões de toneladas de resí-
duos anualmente, mas recicla 
apenas 4%. Entre janeiro e 
maio de 2023, as empresas 
brasileiras gastaram US$ 2,5 
milhões com 11,5 mil tonela-
das de papel, US$ 862 mil com 
2,2 mil toneladas de plástico, 
US$ 117,4 milhões com 6,7 mil 
toneladas de alumínio e US$ 
1,2 milhão com 7,9 mil tone-
ladas de vidro.
Durante o governo Bolso-
naro (2019-2022), a alíquota 
de importação de resíduos foi 
zerada, aumentando as impor-
tações. O governo atual elevou 
a taxa para 18%, buscando 
desincentivar a prática. Ape-
sar disso, a regulamentação 
do descarte no Brasil ainda é 
desatualizada, com a última 
norma do Ibama datando de 
2013.

Patrícia Iglesias, especialista 
em gestão ambiental da USP, 
aponta problemas adicionais 
na importação, como emis-
sões de carbono, riscos de 
contaminação e falta de ras-
treabilidade dos resíduos, que 
chegam ao Brasil por navio. 
Em resposta à problemática, a 
Câmara dos Deputados apro-
vou o Projeto de Lei 3.944/24, 
que proíbe a importação de 
resíduos sólidos. A proposta, 
que altera a Política Nacional 
de Resíduos Sólidos, segue 
para análise no Senado.
O deputado Célio Silveira, 
autor do projeto, ressalta os 
impactos negativos da impor-
tação na renda dos catadores, 
que perdem espaço no mer-
cado para materiais impor-
tados. Segundo Roberto 
Laureano, presidente da Asso-
ciação Nacional dos Catadores 

(Ancat), o lixo reciclável nacio-
nal é desvalorizado, frequen-
temente sendo destinado a 
aterros sanitários.
A Pesquisa de Informações 
Básicas Municipais (Munic) 
2023, do IBGE, revelou que 
31,9% dos municípios brasi-
leiros ainda utilizam lixões. 
No Norte, 73,8% das cidades 
têm pelo menos um lixão, 
enquanto no Sul esse índice 
é de 5,7%. Além disso, 39,5% 
dos municípios não possuem 
coleta seletiva, e 43,3% não 
implementaram estratégias 
ecológicas. Apesar da Política 
Nacional de Resíduos Sólidos 
exigir a erradicação dos lixões 
em municípios com mais de 50 
mil habitantes até agosto de 
2023, 21,5% dessas cidades 
ainda mantêm essa prática, 
evidenciando os desafios da 
gestão de resíduos no país.

País importa 28 mil toneladas 
de lixo em cinco meses 

Reprodução

Nacional

STF já condenou 310 
pessoas por atos golpistas

GOLPE 8 DE JANEIRO 

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) já condenou 
310 pessoas envol-

vidas nos atos golpistas de 8 
de janeiro de 2023, conforme 
divulgado pela Procuradoria-
-Geral da República (PGR) na 
terça-feira (3).  De acordo com 
a PGR, dois anos após os even-
tos, 229 acusados foram con-
denados como executores dos 
atos e 81 como incitadores. As 
sentenças para os executores 
variam de 15 a 17 anos de pri-
são, com base em crimes como 
associação criminosa armada, 
dano qualificado, destruição de 
patrimônio tombado, abolição 
violenta do Estado Democrá-
tico de Direito e tentativa de 
golpe de Estado. 
Os incitadores foram condena-
dos a 1 ano de prisão, mas suas 

penas foram substituídas por 
prestação de serviços comu-
nitários e participação em um 
curso sobre democracia. Além 
disso, os condenados tiveram o 
passaporte retido, o porte de 
arma revogado e foram obriga-
dos a pagar, de forma solidária, 
R$ 5 milhões por danos morais 
coletivos. A PGR também infor-
mou que 500 acusados firma-
ram acordo de não persecução 
penal, o que resultou no arqui-
vamento de seus processos. 
Esse acordo permite que acu-
sados que não participaram 
diretamente da depredação 
de órgãos como o Congresso, 
o Palácio do Planalto e o STF 
confessem seus crimes em 
troca de penas alternativas, 
como medidas de reparação 
e restrições, em vez de prisão.

Resíduo para a reciclagem e a elaboração de produtos vem do exterior por ter menor 
custo que o coletado no Brasil. Maior parte é trazido dos EUA e de países Latinos

Daiane Dias, de 41 anos, 
ex-companheira de 
Francisco Wanderley 

Luiz, o Tiu França, morreu na 
madrugada da terça-feira (3) 
devido às queimaduras graves 
que sofreu após atear fogo 
na antiga casa de Luiz, em 
Lages (SC). Ela estava inter-
nada desde o último dia 17 no 
Hospital e Maternidade Tereza 
Ramos, após o incêndio que 
causou a si mesma. Testemu-
nhas relataram que Daiane 
despejou gasolina e incendiou 
o imóvel por motivos ainda 
não esclarecidos.
A direção do hospital confir-
mou o falecimento de Daiane, 
informando que complicações 

no seu quadro de saúde leva-
ram ao óbito. A Polícia Cien-
tífica de Santa Catarina foi 
acionada. Quatro dias antes 
do incidente com Daiane, Luiz 
tentou invadir o Supremo Tri-
bunal Federal (STF) com explo-
sivos, mas foi interceptado por 
seguranças. Câmeras de vigi-
lância registraram o momento 
em que ele lançou os artefa-
tos contra a escultura "A Jus-
tiça", de Alfredo Ceschiatti, 
na frente da Corte. Depois, 
Luiz se deitou sobre um explo-
sivo aceso e se matou. No dia 
seguinte, Daiane foi interro-
gada pela Polícia Federal em 
Rio do Sul sobre o envolvi-
mento no atentado.

Morre a ex-companheira 
de homem que lançou 
bombas contra o STF

POLÍTICA NACIONAL 

Brasil já possui 124 bilhões 
de iuans em reservas

ECONOMIA BRASILEIRA 

O Brasil terminou 2023 
com US$ 355,03 
bilhões em reservas 

internacionais, equivalentes a 
124 bilhões de iuans, segundo 
o Banco Central. A composição 
das reservas teve mudanças 
significativas, com destaque 
para o aumento da participa-
ção da moeda chinesa, o ren-
minbi (CNY), que subiu de 1,1% 
em 2019 para 4,8% em dezem-
bro de 2023.  As reservas eram 
compostas principalmente por 
dólares (79,99%), euro (5,24%), 
renminbi (4,8%), libra ester-
lina (3,58%), ouro (2,6%), iene 
(1,8%), dólar canadense (1,01%) 
e dólar australiano (0,9%).  A 
redução da participação do 
dólar norte-americano, que 

era de 86,77% em 2019, reflete 
a crescente diversificação das 
reservas. Em 2023, o Brasil e 
a China firmaram acordos 
bilaterais para transações em 
moedas locais, sem recorrer 
ao dólar, uma tendência cres-
cente entre países emergentes 
que buscam reduzir a depen-
dência do dólar, um processo 
chamado "desdolarização". 
Esse movimento busca tornar 
os negócios internacionais 
mais inclusivos e adaptados 
às realidades locais, algo que 
também é apoiado pelo Brasil 
no âmbito do Brics, bloco que 
visa fortalecer o Novo Banco 
de Desenvolvimento e pro-
mover meios de pagamento 
alternativos.

Lewandowski elogia PCDF, PMDF e destaca 
importância do Fundo Constitucional

 DISTRITO FEDERAL 

O ministro da Justiça e 
Segurança Pública, 
Ricardo Lewando-

wski, elogiou a Polícia Civil 
do Distrito Federal (PCDF) 
e a Polícia Militar (PMDF) 
durante uma reunião no 
Senado Federal, na terça-
-feira (3/12). Lewandowski 
comparou a segurança de 
São Paulo à de Brasília, des-
tacando que a capital do país 
é mais segura. O ministro 
compartilhou sua experiên-
cia pessoal, mencionando 
as dificuldades enfrentadas 
por sua família em relação à 
criminalidade de São Paulo. 
“É muito difícil sair na rua 
sem os devidos cuidados”, 
afirmou.
Em contraste, em relação 
ao Distrito Federal, Lewan-
dowski enfatizou que ainda 
é possível conduzir as ativi-
dades cotidianas, como ir 
ao trabalho e à escola, com 
segurança, graças ao traba-
lho da PCDF e PMDF. “Isso 
se deve ao trabalho profí-
cuo dessas corporações”, 

reconheceu. Questionado 
pela senadora Leila Barros 
(PDT-DF) sobre a proposta 
do governo federal de alterar 
o critério de reajuste anual 
do Fundo Constitucional do 
DF, Lewandowski reforçou a 
importância do fundo, mas 
ressaltou que essa discussão 

é de competência de outras 
áreas. Ele afirmou que os 
recursos do fundo têm sido 
aplicados de forma eficaz 
e destacaram a relevância 
do fundo para áreas como 
segurança, saúde e educa-
ção. “Fui surpreendido pela 
discussão sobre o corte de 

gastos”, disse o ministro, 
pedindo que o Congresso 
Nacional resolva a questão.
O governo federal propõe 
que o reajuste do fundo seja 
calculado pelo IPCA, o que, 
segundo o GDF, pode resul-
tar em uma perda de R$ 12 
bilhões nos próximos anos.
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OPORTUNIDADES

O mercado de tra-
balho do Rio de 
Janeiro oferece, 
nesta semana, 
pelo menos 4.956 

vagas, abrangendo empregos 
formais, estágios e oportuni-
dades para Jovem Aprendiz. 
As ofertas atendem diferen-
tes níveis de escolaridade e 
incluem pessoas com deficiên-
cia (PCDs). Os setores em des-
taque são serviços adminis-
trativos, comércio, vendas e 
serviços gerais.
A Secretaria de Estado de 

Trabalho e Renda (Setrab) dis-
ponibiliza 1.682 vagas atra-
vés do Sistema Nacional de 
Emprego (Sine), com destaque 
para a região Metropolitana. 
Nessa área, há 184 vagas para 
PCDs, incluindo posições como 
ladrilheiro e operador de rolo 
em Jacarepaguá. Outras vagas 
em ampla concorrência incluem 
atendente de loja (100), açou-
gueiro (74) e eletricista (50), 
com salários entre R$ 4.236 e 
R$ 5.648 para chef de cozinha 
e motorista de caminhão guin-
daste. No Médio Paraíba, 11 

vagas estão concentradas em 
Valença, enquanto a região Ser-
rana, com 230 oportunidades 
em Teresópolis, oferece salá-
rios até R$ 4.236. A Secretaria 
Municipal de Trabalho e Renda 
(SMTE) anunciou 2.403 novas 
vagas, sendo 662 para PCDs. Há 
opções para atendente de far-
mácia, operador de caixa, ana-
lista ambiental, entre outras. 
Candidatos podem cadastrar 
seus currículos online ou pre-
sencialmente nas Centrais do 
Trabalhador.
A Fundação Santa Cabrini abriu 

vagas para mulheres em cum-
primento de pena, enquanto a 
Fundação Mudes oferece 777 
oportunidades de estágio, 
além de 81 vagas para Jovem 
Aprendiz e 13 para contratação 
CLT. Eventos como o Recruta 
Day, organizado pelo Grupo 
Soma, e o “Porto de Oportu-
nidades” também ampliam 
as possibilidades, com ser-
viços de orientação e enca-
minhamento profissional. 
Mais detalhes podem ser 
consultados nos sites das 
instituições responsáveis.

Rio começa o mês com mais de 4 
mil vagas de emprego e estágio
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Após sucesso em São 
Paulo e Salvador, o 
espetáculo de Sára 
Zarâ estreia no Teatro 

Correios Léa Garcia para divertir 
o público carioca com histórias 
inesperadas e muito humor. No 
dia 6 de dezembro, o Teatro 
Correios Léa Garcia, no Rio de 
Janeiro, recebe o espetáculo 
"Vim pelo Desespero", estrelado 
pela influenciadora Sára Zarâ e 
produção de Leonardo Garcez 
e Crìs Oóllîvér . Em uma perfor-
mance autêntica e descontraída, 
Sára transforma o palco em um 

espaço de conexão, onde com-
partilha suas experiências de 
vida, desde histórias de relacio-
namentos até encontros desas-
trosos. Com um olhar atento 
para as situações do dia a dia, 
ela transforma imprevistos em 
momentos de puro entreteni-
mento, arrancando risadas da 
plateia.
O espetáculo chega ao Rio após 
temporadas de sucesso em São 
Paulo e Salvador, onde conquis-
tou plateias com sua abordagem 
divertida e envolvente. Conhe-
cida por sua espontaneidade 

nas redes sociais, Sára Zarâ 
acumula mais de 1,8 milhão de 
seguidores que se identificam 
com seu jeito genuíno de con-
tar histórias. A influenciadora, 
que começou sua trajetória 
como frentista e atendente de 
telemarketing, alcançou reco-
nhecimento como criadora de 
conteúdo digital.
"Estar no palco e compartilhar 
minhas histórias é como bater 
um papo cara a cara com o 
público. É incrível ver as pessoas 
rindo e se reconhecendo nas 
situações que eu conto. A troca 

é verdadeira e muito especial", 
comenta Sára Zarâ. Em "Vim 
pelo Desespero", o público é 
convidado a mergulhar nas sur-
presas e desafios do cotidiano. 
Com uma narrativa envolvente 
e cheia de humor, Sára explora 
desde os pequenos percalços da 
vida até os momentos mais inu-
sitados, sempre com um olhar 
afiado e cômico. O espetáculo 
oferece uma experiência única, 
onde as risadas se misturam 
com reflexões sobre os altos 
e baixos da vida adulta, tra-
zendo uma perspectiva diver-
tida e autêntica. O show é uma 
celebração do cotidiano, uma 
oportunidade de rir das pró-
prias experiências e encontrar 
leveza até nas situações mais 
improváveis. Sára Zarâ promete 
uma noite de diversão, onde o 
público se sente parte da con-
versa e sai do teatro com a sen-
sação de ter passado uma noite 
entre amigos, rindo e compar-
tilhando histórias.
Não perca a chance de assistir 
a esse espetáculo único, que já 
conquistou plateias por onde 
passou. Garanta seu ingresso 
e venha fazer parte dessa noite 
inesquecível com Sára Zarâ no 
Teatro Correios Léa Garcia.

SERVIÇO:
Espetáculo: Vim pelo Desespero
Data: 6 de dezembro de 2024 
(sexta-feira)
Horário: 19h
Local: Teatro Correios Léa Garcia
Endereço: Rua Visconde de Ita-
boraí, 20, Centro, Rio de Janeiro 
- RJ
Ingressos: R$ 70,00 (inteira) | 
R$ 35,00 (meia-entrada)
Capacidade: 170 lugares
Venda de ingressos: Disponíveis 
online e na bilheteria do teatro
Ficha Técnica:
Autoria e Encenação: Sára Zarâ
Produtores: Leonardo Garcez e 
Crìs Oóllîvér
Filmagem: Carlos Henrrique de 
Souza 

ESPETÁCULO "VIM 
PELO DESESPERO" 

  EVENTO 
Monique Rizzeto rouba a cena em mini 
desfile na Vila Isabel na Cidade do Samba

Nos dias 3 e 4 de dezem-
bro, às 14h, os atores 
Rodrigo Scheer, Dell 

Ferreira e Jasmim Campello 
encerram a 2ª temporada de 
“Mestres da Empatia” com 
duas apresentações na Vila 
Olímpica Artur da Távola, em 
Vila Isabel. O evento contará 
com histórias inspiradas em 
grandes autores, além de uma 
oficina criativa para as crian-
ças. A direção artística é de 
Rodrigo Scheer, com curadoria 
de Ana Brites, e a proposta 
é contribuir para o desenvol-
vimento infantil através da 
arte e estimular a empatia 
nas crianças.
Durante o evento, será reali-
zada uma campanha de doa-
ção, com itens como roupas, 
brinquedos, livros e material 
de higiene sendo arrecadados 
nos quatro locais do projeto. 
As histórias que serão apre-
sentadas incluem "A Máquina 
que vai salvar o planeta", que 
propõe uma viagem no tempo 
a bordo de um foguete movido 
pela empatia, e "A vida é uma 
festa", que ensina sobre a 
importância de entender as 

opiniões dos outros para viver 
em comunidade.
“Mestres da Empatia” já pas-
sou por outros espaços públi-
cos do Rio de Janeiro, como 
a Biblioteca Parque Estadual 
e o Abrigo Teresa de Jesus, 
abordando temas como sus-
tentabilidade, diversidade e 
inclusão. O projeto é patro-
cinado pela Lei de Incentivo 
Fiscal Cultural do ISS e conta 
com apoio de diversas empre-
sas e instituições.
As apresentações são gra-
tuitas e abertas ao público, 
com a participação de alunos 
de escolas e convidados do 
abrigo. O objetivo é transmitir 
valores como empatia, respon-
sabilidade e respeito, tanto 
para as crianças quanto para 
as famílias, especialmente em 
situações de vulnerabilidade. 

SERVIÇO:
Data: 3 e 4/12, terça e quarta, 
às 14h  
Local: Vila Olímpica Artur da 
Távola – Rua Visconde de Santa 
Isabel, s/nº - Vila Isabel.  
Informações: 
@mestresdaempatia

"Mestres da Empatia: contação 
de histórias gratuita na Vila 
Olímpica Artur da Távola"

Monique Rizzeto bri-
lhou no mini des-
file da Vila Isabel, 

realizado no último final de 
semana na Cidade do Samba. 
Com um figurino preto ins-
pirado no enredo "Quanto 
mais eu rezo, mais assom-
bração aparece", a musa 
encantou o público com seu 

carisma e samba no pé, mar-
cando seu retorno à escola 
de Noel após uma década 
de ausência.  
Monique, que já participou 
do primeiro ensaio de rua da 
Vila, foi recebida com muito 
carinho pela comunidade. 
"Cada abraço e palavra de 
apoio me fizeram sentir que 

realmente voltei para casa. 
Sou do bairro, conheço todo 
mundo, e sentir essa energia 
foi emocionante", declarou.  
Além de musa da Vila Isabel, 
Monique é rainha de bateria 
da Acadêmicos de Niterói 
e já vive a expectativa de 
sua próxima apresentação, 
marcada para o "Esquenta 

da Série Ouro", também na 
Cidade do Samba. A Acadê-
micos de Niterói promete 
trazer o clima das festas 
juninas para a Marquês de 
Sapucaí, e Monique adianta 
que sua participação terá 
surpresas e novidades, 
aumentando ainda mais a 
expectativa para o desfile.  

De Bach a Nirvana – Direção 
Artística: Alex Neoral 

A Focus Cia de Dança 
encerra 2024 com um 
grande espetáculo no 

Rio de Janeiro, após cum-
prir uma agenda de quase 
70 apresentações pelo Brasil, 
incluindo a estreia de “Entre 
a pele e a alma”, com trilha 
de Ney Matogrosso. Agora, a 
companhia apresenta o vigo-
roso programa *De Bach a 
Nirvana* na Série Sala em 
Movimento, na Sala Cecí-
lia Meireles, de 12 a 14 de 
dezembro. O público poderá 
conferir quatro peças coreo-
gráficas intensas, acompa-
nhadas por um quinteto de 
cordas. As apresentações 
acontecem quinta e sexta-
-feira, às 19h, e sábado, às 
16h. Ingressos à venda no site 
da Sala Cecília Meirelles e no 

linktr.ee/focusciadedanca.
Inspiradas por Johann Sebas-
tian Bach e a banda Nirvana, 
as coreografias de Alex Neo-
ral foram apresentadas em 
importantes eventos interna-
cionais. “Um a um” explora 
duetos e culmina com a união 
de todos os corpos, enquanto 
“Interpret.” interpreta a com-
plexidade da *Chaconne* de 
Bach. “In-finito” lida com o 
conceito de fluxo contínuo, e 
o rock de Nirvana é evocado 
em *Strong Strings*.
A temporada celebra os 25 
anos da companhia em 2025 
e tem patrocínio da Petro-
bras. A Focus Cia de Dança 
é referência internacional e 
possui 26 obras no repertó-
rio, com apresentações em 
diversos países.

Espetáculo “Velho Circo, Novo Mundo” 
realiza apresentação em Niterói neste sábado 

Velho Circo, Novo Mundo 
está movimentando 
o Rio de Janeiro neste 

fim de ano com apresentações 
cheias de magia. O espetáculo 
do Grupo Palhastônicos, parte 
do projeto Sesc Pulsar, já passou 
por cidades como Madureira, 
Campos dos Goytacazes e Petró-
polis. Neste sábado (07/12), a 
apresentação ocorre no Sesc 
Niterói, às 16h, com entrada 
acessível e classificação livre, 
incluindo intérprete de Libras.  
Segundo a atriz e produtora 
Andressa Hazboun, a peça, con-
templada pelo Edital de Cultura 
Sesc RJ Pulsar 2024, mistura 
palhaçaria, poesia, habilidades 
circenses e música, criando um 
espetáculo para todas as ida-
des. “Temos Romeu de perna de 
pau, Julieta de nariz vermelho, 
malabares e monociclos, tudo 

com muita diversão e interação 
com o público”, explica Hazboun.  
A trama gira em torno de palha-
ços tentando criar uma grande 
apresentação com referências 
clássicas como  Romeu e Julieta  
e Don Quixote, mas com um 
toque cômico e caótico.  
Fundado em 2018, o Grupo 
Palhastônicos, de Petrópolis, é 
conhecido por seus trabalhos de 
destaque, como Sem Palavras, 
100 Risadas e Fanfarra Komboio. 
Eles integram o coletivo Riso 
Solto, promovendo ações que 
democratizam o acesso às artes 
na região serrana.  
Serviço:  
07/12 (Sáb) | Sesc Niterói, às 16h  
08/12 (Dom) | Sesc Teresópo-
lis, às 16h  Ingressos a partir de 
R$5,00.  
Mais informações nas redes 
sociais: @palhastonicos 
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O Botafogo vai a Porto 
Alegre tentar ganhar 
do Internacional no 

Gigante da Beira Rio. Depen-
dendo do resultado entre Cru-
zeiro x Palmeiras, um empate, 
o Fogão poderá comemorar o 
título antecipado. O técnico 
Artur Jorge pediu concen-
tração máxima para o jogo, 
vendo a possibilidade de fazer 

uma grande partida. A disputa 
entre o técnico do colorado, 
Roger Machado x o coman-
dante do Fogão será no plano 
tático, quem conseguir fazer 
uma boa leitura do adversário 
deve ganhar o jogo. A torcida 
do Inter vai empurrar o time 
para o ataque, fazendo com 
que o jogo seja bem dispu-
tado. Gatito Fernández vai 

substituir John que levou o 
terceiro cartão amarelo, cum-
prindo suspensão automá-
tica. Os jogadores do Bota-
fogo vão ter que superar o 
cansaço para conquistar o 
segundo título em 2024.O 
jogo será às 21h30 (de Bra-
sília) com transmissão da TV 
Globo.
Os outros jogos dos cario-
cas pela trigésima sétima 
rodada são: Vasco x Atlético 
Mineiro, Fluminense x Cuiabá 

e Criciúma x Flamengo. Com a 
vitória, o time da Gávea conso-
lida o terceiro lugar no Brasilei-
rão. A torcida de São Januário 
está na expectativa de vitória 
nessa penúltima rodada para 
encaminhar uma vaga na taça 
Sul-Americana. O fluminense 
é o primeiro time fora do Z4. 
Na quinta-feira (05/12) joga em 
casa e no domingo vai a São 
Paulo enfrentar o Palmeiras. 
Os tricolores vão sofrer até 
a última rodada.

Niterói e Rio de Janeiro 
oficializaram, na ter-
ça-feira (3), sua can-
didatura para sediar 

os Jogos Pan-Americanos de 
2031. As duas cidades entre-
garam uma carta ao Comitê 
Olímpico do Brasil (COB), for-
malizando a intenção de ser a 
sede do evento. Anteriormente, 
São Paulo também demonstrou 
interesse, entregando sua carta 
de intenção durante as Olimpía-
das de Paris. O COB terá até 31 
de janeiro de 2025 para escolher 
entre as candidaturas do Rio/
Niterói e São Paulo.
O evento de oficialização ocor-
reu no Centro de Treinamento 
do COB, no Parque Aquático 
Maria Lenk, no Rio. Estiveram 
presentes o prefeito do Rio, 
Eduardo Paes, o prefeito eleito 
de Niterói, Rodrigo Neves, e o 
presidente do COB, Paulo Wan-
derley. Atletas do Time Brasil 
também participaram da ceri-
mônia. Durante o evento, Paes 
destacou que as duas cidades já 
possuem infraestrutura neces-
sária para os Jogos, o que ofe-
rece uma vantagem em relação 

a outras possíveis candidaturas. 
Ele também anunciou planos 
de construir a Vila dos Atletas 
na Zona Portuária, facilitando 
o acesso para os competidores 
de Niterói. Paes enfatizou que 
a candidatura será focada não 
apenas no evento, mas tam-
bém no legado que ele deixará 
para a região. Rodrigo Neves, 

que iniciou a discussão sobre a 
candidatura do Rio de Janeiro e 
Niterói em novembro, afirmou 
que a divisão do evento entre 
as duas cidades tornaria o pro-
jeto mais sustentável financei-
ramente, reduzindo os custos 
em comparação com edições 
anteriores, como o Pan de 2007 
e as Olimpíadas de 2016.

O COB ainda analisará as pro-
postas e escolherá a candida-
tura brasileira, que, se selecio-
nada, poderá competir com 
outras cidades internacionais. 
A decisão final sobre a sede 
do Pan de 2031 será tomada 
em 2025, durante a Assem-
bleia Geral da Panam Sports, 
em Assunção, no Paraguai.

 COLUNA 

A eleição presiden-
cial do Flamengo, 
marcada para 9 de 

dezembro, gerou polêmica 
interna. Rodolfo Landim, 
atual presidente, entrou na 
Justiça contra uma decisão 
da Assembleia Geral, que 
determinou que os eleito-
res apresentem documento 
de identificação e carteira 
de associado do clube para 
votar. O comunicado da 
Assembleia, datado de 24 
de setembro, especificou 
que os eleitores precisam 
apresentar um documento 
de identificação (RG, CNH 
ou outro) e a carteira social 
do clube para votar, das 8h 
às 21h, no Ginásio Hélio 

Mauricio. Landim se posi-
cionou contra essa exigência, 
alegando que muitos sócios 

não sabem onde estão suas 
carteirinhas ou elas estão 
vencidas. Ele argumentou 

que essa medida causa-
ria tumulto, já que muitos 
associados teriam que emitir 
novas carteiras em um curto 
período de tempo, além de 
desestimular a participação 
na eleição.
Rodrigo Dunshee, candidato 
pela chapa UniFla, também 
apoiou a reclamação de Lan-
dim, destacando que muitos 
associados estão com suas 
carteirinhas desatualizadas. 
Diogo Lemos, do Conselho 
de Futebol, também ques-
tionou a obrigatoriedade do 
documento. Sócios com pelo 
menos dois anos de asso-
ciação até 31 de agosto de 
2024 têm direito a votar nas 
eleições. 

Após um ano de desta-
que dentro e fora das 
competições, a ginasta 

Rebeca Andrade foi eleita uma 
das 100 mulheres mais influen-
tes e inspiradoras do mundo 
em 2024, conforme divulgado 
pela BBC na terça-feira (03). 
A lista inclui artistas, ativis-
tas, políticas e esportistas, 
com sete delas sendo atle-
tas, entre elas Rebeca, que 
conquistou quatro medalhas 
nas Olimpíadas de Paris, tor-
nando-se a maior medalhista 
olímpica da história do Brasil, 
com seis medalhas no total. A 
BBC destacou o ouro conquis-
tado no solo, onde superou 
Simone Biles, uma das maiores 
ginastas de todos os tempos, 
e mencionou o emocionante 
momento em que Biles e Jor-
dan Chiles a reverenciaram no 
pódio. A trajetória de Rebeca 
também foi lembrada, com 
a BBC ressaltando sua supe-
ração de graves lesões e sua 
preocupação com a saúde 
mental. Filha de mãe solo e 
com sete irmãos, ela enfren-
tou dificuldades financeiras, 
chegando a ir a pé para os 
treinos enquanto sua mãe tra-
balhava como faxineira. Além 
de Rebeca, outras sete atletas 
foram incluídas na lista, como 
a americana Allyson Felix, com 
11 medalhas olímpicas e 20 
mundiais, e a queniana Joan 
Chelimo Melly, entre outras. 
Também aparecem na relação 
Lourdes Barreto, ativista pelos 
direitos das prostitutas, e a 
bióloga Silvana Santos.

Com a vaga do Real Madrid 
garantida na final do 
Mundial Interclubes, 

Carlo Ancelotti assistiu à final da 
Libertadores no último sábado 
e ficou impressionado com o 
desempenho do Botafogo, pos-
sível adversário de sua equipe 
no torneio, que ocorrerá em 
dezembro. Em entrevista cole-
tiva nesta terça-feira, o técnico 
do Real elogiou a equipe brasi-
leira, destacando a atitude e o 
compromisso do time. “O pri-
meiro minuto foi incrível, com o 
chute e a expulsão de Gregore. 
A atitude e o compromisso da 
equipe foram extraordinários, 
fizeram uma partida fantástica. 
Estou muito feliz por Allan ter 
ganhado a Libertadores e tam-
bém pelo Botafogo, uma equipe 
histórica do futebol brasileiro, 
que conquistou esse título pela 
primeira vez”, afirmou Ance-
lotti, em resposta ao jornalista 
brasileiro Fernando Kallás. Ele 
também destacou o esforço 
do Botafogo, que, mesmo com 
um jogador a menos, conseguiu 
vencer o Atlético-MG e conquis-
tar o título inédito. “Agora, eles 
têm que disputar outras parti-
das para chegar à final do Mun-
dial contra nós. Mas parabéns 
a eles, foi um grande sucesso”, 
completou.
Allan, volante do Botafogo, é 
um conhecido de Ancelotti, 
tendo sido treinado pelo ita-
liano no Napoli e no Everton. 
Para o Botafogo enfrentar o Real 
Madrid na final, precisará pas-
sar pelo Pachuca, do México, 
na semifinal, marcada para o 
dia 14 de dezembro, e depois 
enfrentar o Al-Ahly, do Egito, 
para garantir a vaga na decisão 
do torneio, no dia 18.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Criciúma e Flamengo se enfrentam nessa 

quarta-feira (04), às 20h (horário de Brasília), 
no Estádio Heriberto Hülse (Criciúma, SC), 
pelo Campeonato Brasileiro.

Criciúma X Flamengo

Ancelotti elogia 
Botafogo após 
assistir à final 

da Libertadores: 
"Extraordinário"

Rio e Niterói oficializam intenção 
de sediar o Pan de 2031 ao COB

Landim aciona Justiça contra decisão da 
Assembleia Geral nas eleições do Flamengo

Rebeca Andrade 
é eleita uma das 

100 mulheres 
mais influentes 

do ano

DIA DE JOGO

Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

37ª RODADA DO BRASILEIRÃO PODE TRAZER  
BONS VENTOS PARA O BOTAFOGO


